

BASKET ► JEEP ELITE

# Pape Sy, le « mentor » des jeunes

En débarquant à Cholet, Pape Sy a accepté de relever le défi qui s'offre à lui : se muer en mentor afin d'aider les jeunes talents choletais à gravir les échelons menant au top niveau.

Tristan BLAISONNEAU  
tristan.blaisonneau@courrier-ouest.com

**P**ape Sy avait pourtant été mis au parfum par Jonathan Rousselle. Mais cela n'a pas empêché la nouvelle recrue de Cholet Basket d'être très agréablement surpris par l'accueil qu'il a reçu hier lors de son passage devant les 260 jeunes du Camp d'été CB. « *Je m'avait fait l'éloge du club, très familial. Mais là, franchement, j'ai été accueilli comme une vraie rock-star. Ça fait plaisir !* »

Après s'être prêté durant près d'une heure au jeu des questions et des dédicaces, Pape Sy a ensuite pris le temps de détailler les raisons de sa venue et les objectifs qui l'accompagnent. Tour d'horizon.

## Son arrivée

Pendant de longues semaines, Cholet Basket est resté calme, très calme, sur le marché des transferts. Et puis la bonne nouvelle est tombée mardi. Pape Sy, l'homme aux 10 saisons et 258 matchs en LNB, également drafté en NBA (53<sup>e</sup> en 2010 par Atlanta, 3 matchs disputés en 2010/11), s'est engagé pour une saison. Le fruit d'une négociation de plusieurs semaines. Après avoir approché Strasbourg et l'entourage du joueur, Cholet, via le coach Régis Boissié et Thierry Chevrier, le directeur, est ensuite directement entré en contact avec le joueur. « *Ils m'ont exprimé leur projet et j'ai senti un réel intérêt du coach pour me faire venir* », explique Pape Sy. « *Après deux saisons frustrantes sur le plan individuel* », l'arrière-ailier a donc accepté de relever le challenge choletais. A CB, ses objectifs seront multiples. Individuellement, Sy vient « *pour (s) e relancer et retrouver le rythme (Ndlr : après avoir été freiné par une blessure la saison dernière, lire plus loin)* ». « *L'idée est bien sûr de faire coïncider cela avec le retour de CB, une équipe en reconstruction, dans une dynamique victorieuse* », conclut Sy qui n'ignore rien de son autre mission à venir. Servir de guides aux jeunes talents de CB.



Cholet, lycée Sainte-Marie, hier. Pour ses premiers pas de joueur de CB, Pape Sy s'est offert un bain de foule auprès des jeunes réunis lors de la première semaine des camps de Cholet Basket.

Photo CO - Etienne LIZABARD

## Son rôle de mentor

Killian Hayes, Abdoulaye Ndoye, Melvyn Govindy... Pour la saison prochaine, CB a choisi de miser sur la jeunesse. Un pari aussi alléchant que risqué. « *C'est la raison pour laquelle nous cherchions un joueur d'expérience pour encadrer ces jeunes* » répète Régis Boissié. Ce sera l'une des principales missions de Pape Sy. « *Ces jeunes sont pétris de talents et ont, sportivement, tout dans leurs mains pour réussir. Maintenant, ils ont juste besoin d'être bien conseillés et orientés* », résume Sy qui se souvient d'avoir, dans sa jeunesse, ainsi été « *couvé* » par John Cox. « *Il m'avait pris sous son aile, au Havre, avant mon départ en NBA. Ses nombreux conseils, surtout extra-sportifs, avaient été précieux. Cela m'avait notamment permis de gagner en constance. Car, à cet âge-là, le plus compliqué est d'utiliser de façon régu-*

*lière son talent* », résume Sy définitivement paré à devenir le « *mentor* » des jeunes choletais.

« *Je ne m'imposerai pas à eux, ce n'est pas mon style. Mais j'essaierai d'être de bons conseils afin de les orienter du mieux que je pourrai...* »

## Son état de santé

Blessé aux lombaires en janvier puis opéré d'une hernie discale en février, Pape Sy a ensuite été éloigné des parquets durant trois mois. Mais pour Pape Sy, tout ceci est aujourd'hui de l'histoire ancienne. « *Je suis hyper soulagé par rapport à cela. Je ne ressens plus aucune douleur et je me sens à 100 %* ». La preuve, le joueur estime l'avoir apporté sur les parquets de Jeep Elite, où il a fait son retour le 12 mai. « *Ce n'était pas prévu mais j'ai pu aider et apporter des choses à l'équipe de Strasbourg durant les play-*

*offs, juge-t-il. Aujourd'hui, je suis donc prêt à revenir sur le terrain.* » Avec CB, ce sera le lundi 6 août.

## L'ANECDOTE

### Pas de 10 pour Sy

Quel numéro portera Pape Sy la saison prochaine à CB ? « *On travaille sur le sujet* », sourit le joueur qui, en arrivant, a exprimé son souhait pour son fétiche n°10. « *J'ai fait une erreur. J'avais oublié que ce numéro avait été retiré à Cholet. Je m'en excuse auprès de Jim Bilba !* »

En conséquence, Pape Sy pourrait s'orienter vers le n°19 qui était le sien lors de son passage chez les Hawks d'Atlanta (NBA) en 2010/11.

# Pape Sy, l'heure du rebond a sonné

**Jeep Élite.** Après deux saisons « frustrantes » en Alsace, le Breton aspire à se relancer à Cholet Basket. Il compte aussi guider les jeunes talents.

Pape Sy ne pouvait rêver plus bel accueil. Hier, la nouvelle recrue de Cholet Basket a été présentée devant plus de deux cent jeunes, âgés de 7 à 18 ans, réunis pour les camps d'été organisés par le club. Sous une ovation. « **J'ai eu l'impression d'être une rockstar** », sourit le joueur.

Si le Breton est arrivé par la grande porte, il a tout de même dû se soumettre au « test » d'entrée des jeunes supporters. « **Quel est votre club français préféré ?** », lui lance un enfant. « **C'est une question piège ça, se marre l'arrière-ailier. Cholet Basket bien sûr...** »

Les applaudissements ne trompent pas, Pape Sy et son sourire légendaire ont marqué des points. « **Quand j'étais plus jeune, j'étais à leur place. On a toujours envie de côtoyer l'élite, indique-t-il. C'était un plaisir de les rencontrer, j'avais envie de leur transmettre ma passion.** »

**« Je vais essayer d'apporter ce côté mentor »**

Guider, conseiller, voilà l'un des deux fils rouges du Loudéacien (30 ans) pour la saison prochaine. « **L'équipe est en reconstruction, mais elle possède des jeunes hyper talentueux qui ont eu un peu mon parcours, souligne-t-il. Je me reconnais en eux, je vais donc essayer de leur apporter ce côté mentor.** » Kilian Hayes (16 ans), Abdoulaye N'Doye (19 ans) et Melvyn Govindy (20 ans) apprécieront.

À l'instar de ce qu'avait fait l'Américain John Cox (passé à Cholet entre 2013-2014) pour lui, lorsqu'il débütait au Havre, Pape Sy va les prendre sous son aile. « **Ils sont pétris de talent, ils ont tout dans leurs mains, signale-t-il. À moi de les orienter du mieux possible et de les aider à être**



Mathilde Richard

*Pape Sy a été présenté hier aux jeunes supporters du Cholet Basket.*

**constant car c'est le plus dur à cet âge-là...** » La constance, c'est le second fil rouge de l'année.

Après deux saisons délicates à Strasbourg (4,4 points à 45 % de réussite aux tirs, 1,5 passe pour 4,5 d'évaluation en 16 minutes l'an passé), le néo-Choletais entend également rebondir sur un plan individuel. « **J'ai éprouvé une certaine frustration en Alsace, j'aspirais à performer davantage, glisse-t-il. Alors, j'avais envie de me relancer et de retrouver du rythme sachant que j'ai connu une longue blessure. J'ai senti un réel intérêt dans ce sens de la part de Régis (Boissié, l'entraîneur).** »

Aujourd'hui, son opération de l'hernie discale - effectuée en février dernier - est un lointain souvenir. Pape

Sy l'assure : il est à 100 %. Il attend donc la reprise avec impatience. L'heure du rebond a sonné. « **On peut effectuer un parallèle entre la reconstruction de l'équipe et mon cas personnel. Si on peut se relancer mutuellement, ça serait bien.** »

**Maxime BARON.**

**Recrutement.** D'après nos informations, et celles du site BeBasket, Jonathan Augustin-Fairell devrait être le nouveau pivot de Cholet Basket. L'Americano-Bahamien, âgé de 25 ans, sort d'une grosse saison en Pro B avec Blois (avec qui il a été champion). Il a ensuite signé à Dijon pour un remplacement, pour disputer les quarts de finale de playoffs en Pro A.